



## Un stage « PRISE EN MAIN DES CLASSES »

Parce qu'il ne va pas de soi de prendre en main une classe et parce que la gestion de classe a toute sa place dans la relation entre enseignant et élèves, il est indispensable de penser la manière d'interagir en classe pour instaurer un climat propice aux apprentissages.

L'objectif est d'accompagner les enseignants à l'occasion du moment particulier qu'est la rentrée de septembre et de permettre des **échanges** et une **réflexion**.

La formation se décline **en trois temps** :

- La première rencontre est consacrée à la préparation du **premier contact** avec le groupe d'élèves (sur différents plans tels le matériel, la gestion du temps ou la préparation en amont), à sa prise en mains en classe et aux réactions face aux premiers tests de l'autorité par les élèves pour faire ressortir quelques principes clés qui serviront de repères tout au long de l'année. Il est question de **gestes techniques** pour une prise en main constructive des classes.

*La première session a lieu l'après-midi avant la pré-rentrée.*

- La deuxième demi-journée de formation a lieu en octobre et permet un retour de pratiques sur le début de l'année scolaire. Elle traite les comportements perturbateurs des élèves avec une **réflexion** sur leurs causes et les réactions possibles et elle propose l'élaboration d'une échelle de sanctions.

- La troisième session de formation en janvier offre un temps d'échanges pour une analyse des retours d'expérimentation et questionne les **liens entre gestion de classe et pratiques pédagogiques**.

Des **exemples** du terrain et des **pistes concrètes** sont présentés tout au long de la formation.

Contact : [christiane.baldensperger\(at\)ac-strasbourg.fr](mailto:christiane.baldensperger(at)ac-strasbourg.fr)

Bureau : 03 88 23 36 61

Port. : 06 83 99 19 25

<https://www.ac-strasbourg.fr/pro/accompagnement-individualise-second-degre/>